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Aos vinte e oito dias do mês de fevereiro de dois mil e doze, às treze horas e trinta 1 

minutos, no Campus Rio Grande do Instituto Federal de Educação Ciência e Tecnologia 2 

do Rio Grande do Sul – IFRS – localizado na Rua Alfredo Huch, 475, na cidade de Rio 3 

Grande/RS, foi realizada a primeira reunião ordinária do ano dois mil e doze do 4 

Conselho Superior – CONSUP - do Instituto Federal de Educação, Ciência e Tecnologia 5 

do Rio Grande do Sul – IFRS. A sessão foi coordenada pelo professor Augusto 6 

Massashi Horiguti, Presidente em Exercício e secretariada pela pedagoga Margarete de 7 

Quevedo. Estiveram presentes os seguintes conselheiros: Edison Vladimir Martins 8 

Terterola, representante da Entidade dos Trabalhadores(SINDIPETRO); Soeni Bellé, 9 

representante docente – Câmpus Bento Gonçalves; José Cláudio Correa Seferim, 10 

representante docente – Câmpus Caxias do Sul; Eduardo Angonesi Predebon, 11 

representante docente – Câmpus Erechim; Ricardo Augusto Manfredini, representante 12 

docente – Câmpus Farroupilha; Eliane Velasco Simões Portes, representante docente – 13 

Câmpus Feliz; Marcos Paulo Ludwig, representante docente – Câmpus Ibirubá; Leandro 14 

Raizer, representante docente – Câmpus Osório; Marcelo Augusto Rauh Schmitt, 15 

representante docente – Câmpus Porto Alegre; Flávio Galdino Xavier, suplente, titular 16 

impossibilitado de participar, representante docente – Câmpus Rio Grande; Anderson 17 

Luis Nunes, representante docente – Câmpus Sertão; Fábio Augusto Marin, 18 

representante técnico-administrativo – Câmpus Bento Gonçalves; Edson Régis de Jesus, 19 

representante técnico-administrativo – Câmpus Canoas; Valdinei Marcolla, 20 

representante técnico-administrativo – Câmpus Caxias do Sul; Ivan José Suszek, 21 

representante técnico-administrativo – Câmpus Erechim; Thaís Roberta Koch, 22 

representante técnico-administrativo – Câmpus Farroupilha; Núbia Marta Laux, 23 

representante técnico-administrativo -  Câmpus Feliz; Jovani José Alberti, representante 24 

técnico-administrativo – Câmpus Ibirubá; Alex de Andrade, suplente, titular 25 

impossibilitado de participar, representante técnico-administrativo – Câmpus Osório; 26 



Adriana de Farias Ramos, representante técnico-administrativo, Câmpus Porto Alegre; 27 

Thaís Teixeira da Silva, representante técnico-administrativo, Câmpus Restinga; Ionara 28 

Cristina Albani, representante técnico-administrativo, Câmpus Rio Grande; Valéria 29 

Cristina Schu Colombelli, representante técnico-administrativo – Câmpus Sertão; 30 

Douglas Vicente Alchieri, representante discente – Câmpus Bento Gonçalves; Iara 31 

Marina Lopes Galarce, representante discente – Câmpus Canoas; Miguel Augusto 32 

Beulk Carvalho, representante discente – Câmpus Caxias do Sul; Sandro Lazari, 33 

representante discente – Câmpus Farroupilha; Sigrid Régia Huve, representante discente 34 

– Câmpus Feliz; Sara Stumpf Mitchell, representante discente – Câmpus PortoAlegre; 35 

Gerson Luiz Carvalho Nobre, representante discente – Câmpus Restinga; Vitor 36 

Zangirolami, suplente, titular impossibilitado de participar, representante discente – 37 

Câmpus Sertão; professor Sérgio Wesner Viana, diretor do Câmpus Erechim; professora 38 

Melissa Dietrich da Rosa, Diretora do Câmpus Farroupilha; professor Luis Carlos 39 

Cavalheiro da Silva, Diretor do Câmpus Feliz; professor Marcelo Calixto, representante 40 

da direção do Câmpus Ibirubá; professor Luis Carlos Cavalheiro da Silva, diretor do 41 

Câmpus Feliz; professor Júlio Xandro Heck, representante da direção do Câmpus Porto 42 

Alegre; professor Osvaldo Casares Pinto, diretor do Câmpus Rio Grande e professor 43 

Odirce Teixeira Antunes, diretor do Câmpus Sertão. Também participaram da reunião, 44 

na condição de ouvintes e assessores, os Pró-Reitores: professor Sérgio Wortmann, Pró-45 

Reitor de Ensino; professor Alan Carlos Bueno da Rocha, Pró-Reitor de Pesquisa e 46 

Inovação e professora Viviane Silva Ramos, Pró-Reitora de Extensão. Justificaram 47 

ausência os seguintes conselheiros: Professora Patrícia Nogueira Hübler, representante 48 

do diretor do Campus Canoas; professor Amilton de Moura Figueiredo; Professor 49 

Cláudio Antônio Cardoso Leite; Marli Daniel que esteve representada pelo seu suplente; 50 

Eugênio Razzera e seu suplente Victor Borkoski; Heraldo Makrakis; Tatiana Weber e 51 

Roberto Saouaya. EXPEDIENTE:  O professor Augusto Massashi Horiguti convidou 52 

os Pró-Reitores presentes na reunião para constituírem a mesa assessorando-o na 53 

condução da sessão. Em seguida, deu posse aos seguintes novos membros do Consup: 54 

Soeni Bellé, titular, representante docente do Câmpus Bento Gonçalves; Fábio Augusto 55 

Marin, titular, representante técnico-administrativo do Câmpus Bento Gonçalves; 56 

Adriana de Farias Ramos, titular, representante técnico-administrativo do Câmpus Porto 57 

Alegre; Anderson Luis Nunes, titular,  representante docente do Câmpus Sertão; 58 

Douglas Vicente Alchieri, titular, representante discente do Câmpus Bento Gonçalves; 59 

Edson Vladimir Martins Terterola, titular, representante da entidade dos trabalhadores; 60 



Flávio Galdino Xavier, suplente, representante docente do Câmpus Rio Grande; 61 

Henriette de Mattos Pinto de Freitas, suplente, representante dos técnico-administrativos 62 

do Câmpus Rio Grande;  Ionara Cristina Albani, titular, representante dos técnico-63 

administrativos do Câmpus Rio Grande; Marcelo Augusto Rauh Schmitt, titular, 64 

representante docente do Câmpus Porto Alegre; Sara Stumph Mitchell, titular, 65 

representante discente do Câmpus Porto Alegre; Valéria Cristina Schu Colombelli, 66 

titular, representante dos técnico-administrativos do Câmpus Sertão; Vitor Zangirolami 67 

Zampieri, suplente, representante dos discentes do Câmpus Sertão; José Cláudio Correa 68 

Seferim, titular, representante dos docentes do Câmpus Caxias do Sul.  Os novos 69 

membros já participaram da reunião. Aprovação da Ata nº 06/2011: a mesma foi 70 

aprovada por unanimidade, impressa e assinada pelos conselheiros presentes naquela 71 

reunião. Também foi assinada a Ata nº 05/2011, aprovada em vinte de dezembro de dois 72 

mil e onze. O professor Marcelo Augusto Rauh Schmitt solicitou e foi aprovado o seu 73 

desligamento da Comissão de Legislação, Normas, Regimentos, Redação e Recursos do 74 

Consup. Agradeceu a confiança nele depositada no período em que fez parte da 75 

comissão e ressaltou sua disposição em sempre colaborar com a instituição. REGIME 76 

DE URGÊNCIA:  O professor Marcelo Augusto Rauh Schmitt, em nome dos colegas, 77 

solicitou que as atas do Colégio de Dirigentes sejam publicadas.  A inclusão foi 78 

aprovada por consenso e, de imediato, o Presidente em Exercício do Consup falou que a 79 

Reitoria irá publicar tais documentos. Em seguida o professor Marcelo Augusto Rauh 80 

Schmitt solicitou que fosse anulado o pedido de inclusão em regime de urgência feito 81 

através de mensagem eletrônica dos Pareceres elencados a seguir: Parecer número 82 

01/2012 da Comissão de Legislação, Normas, Regimentos, Redação e Recursos 83 

(CLNRRR) que dispõe sobre a regulamentação do uso do correio eletrônico institucional 84 

e sobre as normas para criação e exclusão de caixas postais pessoais e institucionais; 85 

Parecer número 02/2012 da CLNRRR que dispõe sobre os cuidados e implementação 86 

de sistemas de prevenção de doenças da voz dos servidores docentes do IFRS; Parecer 87 

número 04/2012 da CLNRRR referente ao Recurso sobre a negativa do cômputo do 88 

tempo de serviço prestado como professor no Instituto Federal sul-rio-grandense 89 

(IFSUL), para fins de progressão funcional e estágio probatório; Parecer número 90 

04a/2012 da CLNRRR que dispõe sobre o pedido de anulação de remoção da servidora 91 

Graziela Guimarães; Parecer número 05/2012 da CLNRRR referente ao Recurso sobre 92 

indeferimento de progressão funcional do professor Rodrigo Monteiro; Parecer número 93 

07/2011da CLNRRR que dispõe sobre a jornada de trabalho dos ocupantes de cargo de 94 



direção e função gratificada.   A solicitação de exclusão se justifica, segundo o professor 95 

Marcelo falando em nome do professor Paulo Roberto Sangoi que havia proposto a 96 

inclusão, pela necessidade de ampliar a discussão de tais temas. Pediu desculpas pela 97 

solicitação de inclusão e reforçou a importância do adiamento da discussão. Houve 98 

consenso em relação à exclusão de todos os Pareceres mencionados do regime de 99 

urgência, sendo adiada a discussão de tais temas para a próxima reunião ordinária do 100 

Consup. O professor Leandro Raizer apresentou, em regime de urgência, a prorrogação 101 

da validade da Resolução 53/2011 até que sejam aprovados os regimentos dos câmpus, 102 

com a justificativa de que, se não for aprovada a revogação, os conselhos de câmpus 103 

serão extintos.  A solicitação de inclusão foi aprovada e o mérito aprovado por 104 

consenso. A conselheira Thaís Teixeira da Silva solicitou, em nome dos colegas 105 

técnico-administrativos, a inclusão do ajuste na interpretação da progressão por 106 

capacitação do Plano de Carreira dos Cargos Técnico-Administrativos em Educação 107 

(PCCTAE).  O professor Marcelo Augusto Rauh Schimitt apresentou uma réplica à 108 

proposta de inclusão afirmando que sente falta de elementos a respeito do plano para 109 

saber da legalidade da proposta. Falta a informação de como procedem as demais 110 

instituições no que diz respeito ao tema. O professor Marcelo Augusto Rauh Schmitt 111 

sugeriu que seja aguardado um parecer da CLNRRR para submeter a proposta à 112 

apreciação.  Em votação, com um resultado de dezesseis votos favoráveis, nove 113 

contrários e dez abstenções, a proposta foi incluída.  Ao julgar o mérito, a servidora 114 

Thaís Teixeira da Silva fez um esclarecimento acerca da progressão dos técnico-115 

administrativos. O professor Sérgio Wesner Viana manifestou um questionamento sobre 116 

o embasamento legal da proposta e reforçou a sugestão do colega professor Marcelo 117 

Augusto Rauh Schimitt de aguardar um Parecer da CLNRRR para emitir um 118 

posicionamento do Consup.  O conselheiro Fábio Augusto Marin propôs que, sob a 119 

coordenação da conselheira Thaís Teixeira da Silva seja feito até a próxima reunião 120 

ordinária do Consup, um estudo para embasamento legal do tema.  Para isso, é 121 

necessário que a proposta seja retirada do regime de urgência. A colega Thaís Teixeira 122 

da Silva concordou com a proposta. O conselheiro Fábio Augusto Marin solicitou 123 

diligência.  O professor Augusto Massashi Horiguti, com a contribuição do colega 124 

professor Marcelo Augusto Rauh Schimitt concluiu que o tema poderá ser incluído em 125 

reunião da mesma data da próxima convocação extraordinária do Consup e este 126 

encaminhamento foi aprovado por consenso. Viagem da Reitora para a França e 127 

EUA. O professor Augusto Massashi Horiguti apresentou o tema solicitando inclusão.  128 



O conselheiro Fábio Augusto Marin comentou que não recebeu a documentação relativa 129 

ao processo e, portanto, é contrário à inclusão. Em votação, o item foi incluído. No 130 

julgamento do mérito o conselheiro Fábio Augusto Marin pediu vistas do processo. 131 

ORDEM DO DIA:  Recomposição das Comissões: Conforme já relatado, o professor 132 

Marcelo Augusto Rauh Schimitt solicitou desligamento da Comissão de Legislação, 133 

Normas, Regimentos, Redação e Recursos e foi atendida sua solicitação. Em nome do 134 

professor Paulo Roberto Sangoi, manifestou a intenção de continuar como membro da 135 

mesma comissão. A conselheira Thaís Teixeira da Silva questionou se os conselheiros 136 

ausentes poderiam ser candidatos para as comissões. Por consenso, determinou-se que 137 

somente seriam candidatáveis os conselheiros presentes à sessão. A professora Melissa 138 

Dietrich da Rosa sugeriu que os membros que já integram as comissões pudessem 139 

manifestar-se sobre o interesse em continuar, candidatando-se para a mesma vaga.  A 140 

sugestão da professora Melissa Dietrich da Rosa foi reforçada pelo professor Osvaldo 141 

Casares Pinto que propôs que todas as comissões fossem destituídas e que quem quiser 142 

permanecer na mesma comissão candidate-se. Para inteirar os novos membros, a 143 

conselheira Thaís Teixeira da Silva fez alguns esclarecimentos referentes às comissões e 144 

o professor Sérgio Wortmann apresentou as atribuições das comissões que constam no 145 

Regimento Interno do Consup.  O professor Osvaldo Casares Pinto recordou que a 146 

constituição das comissões é válida para um ano e sugeriu que só se candidatassem para 147 

compor as comissões os conselheiros que têm ainda um ano de mandato para evitar 148 

substituições ao longo do ano, o que foi aprovado por consenso. Em virtude da decisão 149 

de não haver possibilidade de os conselheiros ausentes serem candidatos, o professor 150 

Júlio Xandro Heck retirou a candidatura do professor Paulo Roberto Sangoi para 151 

continuidade do mandato como membro da Comissão de Legislação Normas, 152 

Regimentos, Redação e Recursos.  Passou-se então para a recomposição das comissões 153 

a partir das manifestações. As quatro comissões do Consup para o ano dois mil e doze 154 

ficaram assim constituídas: Legislação, Normas, Regimentos, Redação e Recursos: 155 

Adriana de Farias Ramos, Melissa Dietrich da Rosa, Sara Stumph Mitchell, Leandro 156 

Raizer e Thaís Teixeira da Silva; Ensino, Pesquisa, Extensão, Pós-Graduação e Títulos: 157 

Ricardo Augusto Manfredini, Douglas Vicente Alchieri, Marcos Paulo Ludwig, Thaís 158 

Roberta Koch e Gerson Luiz Carvalho Nobre; Desenvolvimento Institucional e 159 

Integração Instituição-Sociedade: Sandro Lazari, Anderson Luis Nunes, Núbia Marta 160 

Laux, Soeni Bellé e Valéria Cristina Schu  Colombelli;  Orçamento, Finanças e Gestão 161 

Patrimonial: Ivan José Suszek, Edson Régis de Jesus, Sérgio Wesner Viana, Marcelo 162 



Augusto Rauh Schmitt e Iara Marina Lopes Galarce.  Homologação da Eleição para 163 

Diretor-Geral do Campus Sertão IFRS. O professor Odirce Teixeira Antunes, 164 

convidado pelo Presidente da sessão a manifestar-se, destacou a eficiência da comissão 165 

eleitoral e solicitou a homologação do resultado para a posse do novo diretor do 166 

Câmpus Sertão, professor Lenir Hannecker, prevista para o dia sete de março do 167 

corrente ano. Não houve nenhuma manifestação por parte dos conselheiros acerca do 168 

tema. Em votação a homologação Foi aprovada por unanimidade.  Aprovação da 169 

Resolução “ad referendum” nº 001/2012 referente à viagem da Professora Cláudia 170 

Schiedeck Soares de Souza, Reitora do IFRS, aos EUA, no período de 18/02/2012 a 171 

04/03/2012. O conselheiro Fábio Augusto Marin pediu vistas do processo, justificando 172 

desconhecimento do mesmo. O professor Augusto Massashi Horiguti solicitou um 173 

esclarecimento acerca dos procedimentos a serem adotados em casos de pedidos de 174 

vistas de uma resolução “Ad referendum”, ao que o professor Marcelo Augusto Rauh 175 

Schimitt esclareceu que a Resolução continua válida e só poderá ser desconsiderada 176 

caso tenha parecer contrário aprovado. O conselheiro Fábio Augusto Marin deverá 177 

apresentar parecer dentro dos trâmites regimentais de pedido de vista. Solicitação de 178 

ampliação de prazo para envio do relatório de gestão.  O professor Augusto 179 

Massashi Horiguti defendeu a alteração do prazo para quinze (15) dias corridos antes da 180 

Reunião Extraordinária marcada para este fim, o que foi aprovado pelo plenário. 181 

Implementação da Lei de Acesso à Informação Pública - Lei nº 12.527/2011. O 182 

professor Augusto Massashi Horiguti manifestou-se acerca do conteúdo da lei, chamou 183 

a atenção para o fato de que qualquer documento declarado de interesse pessoal será, 184 

conforme reza a nova lei, analisado administrativamente e, em caso de tal solicitação ser 185 

negada, a responsabilidade recairá sobre o órgão competente, no caso, o Consup. A 186 

proposta da presidência do Consup foi de formação de uma comissão do Conselho 187 

Superior para analisar a referida Lei e regulamentar o que for necessário.  O professor 188 

Leandro Raizer reforçou a importância da divulgação dos documentos, dentre eles a Ata 189 

do Colégio de Dirigentes, acrescentando que a regulamentação proposta poderia tratar 190 

inclusive de tal divulgação.  O professor Jose Cláudio Correa Seferim questionou se a 191 

comissão proposta não seria um mecanismo de sonegação de informações. O professor 192 

Marcelo Augusto Rauh Schimitt esclareceu que a comissão iria contribuir com a gestão 193 

no cumprimento da lei.  Em votação, a criação da comissão foi aprovada com um 194 

resultado de quinze votos favoráveis, treze contrários e oito abstenções. Em relação à 195 

composição da comissão e os prazos de trabalho da mesma, o professor Augusto 196 



Massashi Horiguti propôs e foi aprovado que a mesma seja constituída por um membro 197 

de cada segmento. O professor Marcelo Augusto Rauh Schmitt propôs que a presidência 198 

do Consup indique os membros para a comissão. A conselheira Ionara Cristina Albani 199 

discordou da proposta apresentada pelo professor Marcelo Augusto Rauh Schmitt. Foi 200 

então esclarecido que a presidência fará convite e não convocação.  O professor Sérgio 201 

Wesner Viana manifestou-se favorável ao que propôs o colega professor Marcelo, o que 202 

foi aprovado por consenso.  Parecer nº 01/2012 da Comissão de Ensino, Pesquisa, 203 

Extensão, Pós-Gratduação e Títulos (CEPEPT) referente à Certificação do Curso 204 

de Formação de Professores para os Componentes Curriculares da Educação 205 

Profissional do Câmpus Bento Gonçalves. A CEPEPT considera procedente a 206 

solicitação do Câmpus Bento Gonçalves. O professor Leandro Raizer apresentou o 207 

Parecer, com base na pesquisa feita na legislação. Alguns alunos estão, comentou o 208 

professor, exigindo certificado e não apostilamento. O Pró-Reitor de Ensino, professor 209 

Sérgio Wortmann, convidado a manifestar-se, afirmou que a instrução normativa da 210 

Proen que orientava para o apostilamento buscava criar uma conduta única no IFRS e 211 

acrescentou que não vê diferença em termos legais entre apostilamento e certificado. 212 

Observou ainda que já foram feitos, para o mesmo programa,  certificados e 213 

apostilamentos e solicitou que se registrasse em ata que na Resolução deverá constar 214 

que, para fazer cumprir a legislação no certificado a ser emitido deverá constar em que 215 

área o curso está certificando. O que define a área de certificação, afirmou o professor 216 

Sérgio Wortmann, será a prática desenvolvida no decorrer do curso (estágio). O Pró-217 

Reitor solicitou ainda a pedido da Proen, que o que for definido para o Campus Bento 218 

Gonçalves referente ao curso de Formação de Professores para os Componentes 219 

Curriculares da Educação Profissional seja válido para todos os demais câmpus que 220 

ofertam ou que vierem a ofertar o curso dentro do mesmo programa. O professor 221 

Leandro Raizer agradeceu o esclarecimento apresentado pelo professor Sérgio 222 

Wortmann e acrescentou a necessidade de estudar a continuidade de oferta dos cursos.  223 

O professor Marcos Paulo Ludwig comentou, para exemplificar, que outras instituições 224 

fazem apostilamento quando se trata de cursos do programa de que trata o item de 225 

pauta. Já o professor Augusto Massashi Horiguti comentou que outras instituições 226 

emitem certificado.  A votação do item foi realizada em três momentos sendo aprovado 227 

por consenso o Parecer da Comissão e as duas propostas apresentadas pelo professor 228 

Sérgio Wortmann pela Proen, a saber: 1. Na resolução, registrar que o certificado para 229 

todos os cursos ofertados conforme o programa, faça constar em que área o curso está 230 



habilitando ou certificando e 2. Que a decisão seja acatada por todos os cursos ofertados 231 

ou que venham a ser criados nos câmpus do IFRS.  Parecer nº 02/2012 da CEPEPT - 232 

Alterações curriculares no Projeto do Curso Superior de Tecnologia em Gestão 233 

Ambiental, ofertado pelo Câmpus Porto Alegre. A Comissão manifestou-se, através 234 

do Parecer, favorável a solicitação de aprovação das alterações curriculares no PPC do 235 

referido Curso. O professor Leandro Raizer apresentou o Parecer que foi aprovado por 236 

consenso.  Parecer nº 03/2012 da CEPEPT - Alterações curriculares no Projeto do 237 

Curso Superior de Tecnologia em Agronegócio, ofertado pelo Campus Sertão. A 238 

CEPEPT manifestou-se favorável à solicitação de aprovação das alterações curriculares 239 

no PPC do referido Curso, com a ressalva de que a Comissão de Ensino, Pesquisa, 240 

Extensão, Pós-Graduação e Títulos, não avaliou a infraestrutura física necessária para a 241 

expansão no número de vagas, tais como a capacidade de salas de aula, laboratórios e 242 

equipamentos e acervo bibliográfico. O professor Leandro Raizer apresentou o Parecer 243 

reforçando a ressalva e o mesmo foi aprovado por consenso.  O professor Augusto 244 

lembrou que na última reunião do Consup foi aprovado que os Projetos Pedagógicos 245 

dos cursos deverão passar também pela Pró-Reitoria de Desenvolvimento Institucional 246 

no fluxo para aprovação. Parecer nº 04/2012 da CEPEPT - Aprovação do Projeto de 247 

Curso de Especialização lato sensu em Saúde Mental: Gestão, Atenção, Controle 248 

Social e Processos Educacionais, a ser ofertado pelo Campus Porto Alegre. O 249 

Parecer da Comissão é favorável à criação do Curso. No entanto, faz a ressalva de que a 250 

Comissão de Ensino, Pesquisa, Extensão, Pós-Graduação e Títulos, não avaliou os itens 251 

referentes à demanda de contratação de docentes; a infraestrutura física necessária para 252 

o desenvolvimento do curso, tais como a capacidade de salas de aula, laboratórios e 253 

equipamentos, acervo bibliográfico (in loco). Além disso, dado a matriz interdisciplinar 254 

do Curso, a Comissão recomenda fortemente que sejam agregados mais profissionais a 255 

equipe de professores do Curso, no tocante as áreas de Educação Médica, Antropologia 256 

e Sociologia, e Serviço Social. O Parecer foi aprovado por consenso. Autorização das 257 

viagens internacionais da reitora a França e Orlando: O professor Augusto 258 

Massashi Horiguti justificou que a demanda surgiu no decorrer da última semana e 259 

esclareceu que estas viagens são organizadas pelo Conif e pela Capes. O conselheiro 260 

Fábio Augusto Marin solicitou à presidência a disponibilização do processo por e-mail e 261 

o conselheiro José Cláudio Correa Seferim pediu vistas do processo. Serão repassados 262 

os documentos ao conselheiro e o tema entrará em pauta em outra ocasião. Assuntos 263 

Gerais: O professor Augusto Massashi Horiguti recordou que na última reunião do 264 



Conselho Superior do ano dois mil e onze foi aprovado o fluxo de discussões de 265 

regulamentações ordinárias que já está disponível no sítio eletrônico do IFRS. Já está 266 

em andamento, seguindo a metodologia proposta pela instrução normativa, a discussão 267 

do Estatuto, do Regimento Geral do IFRS e do Regimento Interno do Conselho 268 

Superior. A Pró-Reitoria de Desenvolvimento Institucional apresentou no Primeiro 269 

Seminário Anual dos Servidores do IFRS a proposta metodológica para revisão do 270 

Plano de Desenvolvimento Institucional do IFRS. Além desses processos de revisão, o 271 

professor Augusto Massashi Horiguti indagou sobre a existência de demandas de outras 272 

regulamentações extraordinárias e comentou que existem alguns temas sobre os quais é 273 

necessário retomar o processo de discussão, e elencou: Afastamento docente para 274 

capacitação, estágio probatório, progressão docente, alteração no regime de trabalho e 275 

mobilidade dos servidores. O professor Augusto Massashi Horiguti consultou o Consup 276 

se, além dos temas mencionados, existem outros a serem regulamentados. A conselheira 277 

Adriana de Farias Ramos lembrou que o regulamento da Comissão Interna de 278 

Supervisão (CIS) está com o processo parado no Consup. É preciso retomar a discussão.  279 

Falou ainda sobre a regulamentação do uso do e-mail institucional, destacando a 280 

importância de aprofundar o debate acerca do assunto.  O professor Augusto Massashi 281 

Horiguti sugeriu e foi acatado que a discussão sobre a regulamentação do uso do correio 282 

eletrônico institucional e sobre as normas para criação e exclusão de caixas postais 283 

pessoais e institucionais seja retomada na próxima reunião, quando está prevista a 284 

inclusão do Parecer número 01/2012 da Comissão de Legislação, Normas, Regimentos, 285 

Redação e Recursos (CLNRRR) que trata do tema como item de pauta. Em relação à 286 

regulamentação do afastamento para capacitação docente, a conselheira Adriana de 287 

Farias Ramos chamou a atenção para o fato de que a minuta do Programa de 288 

Capacitação que está em processo de discussão sob a responsabilidade da Comissão 289 

nomeada para tal, apresenta a questão para o conjunto de servidores docentes e técnico-290 

administrativos e sugeriu a continuidade do trabalho na perspectiva de uma Resolução 291 

única para ambos os segmentos, resguardadas as diferenças das carreiras. O professor 292 

Augusto Massashi Horiguti comentou que o documento de que tratou Adriana de Farias 293 

Ramos seguirá o mesmo fluxo das demais regulamentações que estão sendo construídas 294 

e justificou a não apresentação da regulamentação de afastamentos para capacitação de 295 

técnico-administrativos em função do fato de ter sido já anteriormente, em reunião do 296 

Consup, aprovada a constituição de um grupo de trabalho para trabalhar na minuta do 297 

documento e concordou com a proposta de uma Resolução única para normatizar 298 



afastamento para capacitação contemplando servidores docentes e técnico-299 

administrativos, resguardadas as especificidades das carreiras distintas. O 300 

encaminhamento será neste sentido. A conselheira Tais Teixeira da Silva solicitou a 301 

retomada dos trabalhos do grupo responsável pela minuta de regulamentação de 302 

afastamento para capacitação dos técnico-administrativos. O conselheiro Marin 303 

comentou que os afastamentos precisam ser enquadrados na regulamentação como 304 

capacitação.  A conselheira Tais Teixeira da Silva esclareceu que a minuta do Programa 305 

de Capacitação que está posta para discussão contempla qualificação e capacitação e 306 

reforçou que o referido documento encontra-se no sítio eletrônico do IFRS para 307 

contribuições. O conselheiro Fábio Augusto Marin solicitou a regulamentação da 308 

atualização dos dados do Portal Transparência, de modo especial no que diz respeito à 309 

rubrica de investimento em qualificação e capacitação de servidores do IFRS. O 310 

professor Augusto Massashi Horiguti solicitou o envio, por mensagem eletrônica, dos 311 

temas que foram sugeridos pelos Conselheiros para a inclusão na portaria que deflagrará 312 

a discussão conforme relatado, sendo que os temas poderão ter suas discussões iniciadas 313 

em tempos diferentes.  A conselheira Adriana de Farias Ramos comentou que a CIS já 314 

conta com uma minuta de regulamentação, que é necessário, no entanto, recuperá-la e 315 

dar continuidade ao processo de discussão.  Ela, junto com a servidora Thaís Teixeira da 316 

Silva ficaram responsáveis por recuperar o referido documento. O professor Augusto 317 

Massashi Horiguti solicitou aos conselheiros que a metodologia de discussão das 318 

regulamentações seja divulgada nos câmpus. A conselheira Thaís Teixeira da Silva 319 

indagou se cada regulamentação em discussão terá constituída uma comissão, ao que o 320 

professor Augusto Massashi Horiguti respondeu afirmativamente.  Concluída a pauta e 321 

os assuntos gerais, o professor Augusto Massashi Horiguti agradeceu a presença de 322 

todos e a sessão foi encerrada. Nada mais havendo a constar, lavrei a presente ata, que 323 

após lida e aprovada será assinada por mim e pelos presentes. Rio Grande, vinte e oito 324 

de fevereiro de dois mil e doze. 325 
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